



Jazmín Guadalupe Ruíz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

2

“A”

Jarmin Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico

Las reflexiones actuales sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad surgen de una herencia compleja y antigua en la que se anudan diversas tentativas para su comprensión. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre la salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males. La eficacia simbólica de acuerdo con Lévi-Strauss estude radicalmente apelar a la Fé para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición simbólica, a los fundamentos estructurales de la cura Chamánica, que él interpreta como la cura por la palabra. Para que realmente sea eficaz es necesario el simbolismo utilizado esté basado en un régimen de conexión simbólica. Sea éste curandero, chamán, médico alópata u otro, el enfermo y su grupo social de referencia. El enfermo dice Lévi-Strauss "debe creer en esa realidad y ser miembro de una sociedad que también crea en ella". La concepción ontológica considera al enfermo como un hombre al que le ha penetrado o se le ha quitado algo. La enfermedad es una entidad con existencia independiente capaz de provocar un mal. La pérdida de la salud se ha atribuido

Jacmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico de normalidad.

La antropología norteamericana entendía como descripción densa la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico. La creencia generalizada de que las poblaciones observables sólo tienen información empírica y experiencias fenomenológicas refleja la elección ética y política que hace individualmente el antropólogo. La crítica posmoderna convirtió el relato etnográfico realista en un género literario, dentro del cual, como el propio Greer buscaba verse. La comprensión propia de las respetables tradiciones filosóficas hermenéutica y fenomenológica, y no sólo la explicación sustentada en metodologías cuantitativas, participan en actos clasificatorios. Wolf sugiere que la antropología no sólo debe ser considerada como hija del imperialismo, sino también lo son aquellas poblaciones de indígenas, campesinos pobres, jornaleros sin tierras o nacientes proletarios, que suelen estudiar los antropólogos y antropólogas. Scott emplea el término de "sujetos de Estado" para referirse a poblaciones legibles, por ser contables, medibles, así como controlables; esta idea indica la creación de zonas de Estado para favorecer la dominación. En el México posrevolucionario, la denominación se basó en la posibilidad de integrar regiones o sectores sociales al Estado nacional por la fuerza o el consenso. Valores y significados de la cultura nacional fueron objeto de interpretaciones

Jazmin Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula. Profesional.
2742715

Enfermabilidad.

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. La enfermabilidad, según Pedro Lain Entralgo, es una nota esencial de la salud. Nuestra salud es siempre enfermable, aunque no sea necesariamente enferma. El adjetivo "enfermito" es su primera acepción, significa que tiene poca salud, que enferma con frecuencia. Hay que entender siempre la enfermedad desde la salud, de la cual es una anomalía. Primordialmente asegura Lain "la enfermedad es un grito que el cuerpo lanza al yo personal para que se ocupe de él. Lain denomina a este fenómeno succion del cuerpo. Lo explica: "Quiétalo yo o no, mi cuerpo, cuando enferma, se me enajena, me llama hacia sí con voz insólita y doliente; se subleva contra mí como un personaje en busca de autor. La enfermabilidad es vivencia de quien está "sano" vale decir, no tiene enfermedad. Es el saberse en riesgo de enfermar y enfrentar las posibilidades de reducir ese riesgo. Son facultades y aptitudes que tiene una persona y que favorece el poder contraer una enfermedad. Lain Entralgo sostiene que la oportunidad y la elección de los recursos técnicos para prolongar la vida deben ser

Jarmin Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina tradicional ayurveda

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la totalidad de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. Karyar dice que la persona en la medicina ayurvédica es entendida simultáneamente como alguien que vive y es parte de los diferentes órdenes del ser físico, psicológico, social y metafísico. Ayu en sánscrito significa vida y Veda conocimiento. Viene de los vedas y es complementada por comentarios y textos específicamente médicos. La ayurvédica en tanto otro sistema médico trata de dar significado a la experiencia de sufrir, ya sea en el caso de que el individuo esté enfermo o muriendo. Es holística porque considera que todos los aspectos de la creación están interrelacionados y son inter dependientes en una permanente sincronía. La medicina ayurvédica contemporánea propone categorías de salud, enfermedad, vida, balance, medio ambiente, cuerpo, alma y mente que están siendo reconocidas por su capacidad de manejar y explicar muchos de los interrogantes no resueltos de la diada salud-enfermedad con respecto a males crónicos y degenerativos. La teoría y la acción de la medicina ayurvédica contemporánea emergen de la práctica

Referencias bibliográficas

Moreno Altamirano, L. (2006, 28 julio). Reflexiones sobre el trayecto salud padecimiento-enfermedad-atención: Una mirada socioantropológica. Medigraphic. Recuperado 1 de junio de 2023, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Gómez Carpinteiro, F. J. (2012, 6 julio). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. scielo.org. Recuperado 1 de junio de 2023, de https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003

Ockham, G. (2021, 8 mayo). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. scielo.org. Recuperado 1 de junio de 2023, de http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-192X2021000100125
Moreno

Leguizamón, C. J. (2006, julio). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPOMENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. scielo.org. Recuperado 1 de junio de 2023, de http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S19005407200600020006